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mejor capacitados en materia de turismo
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Se espera un 
fuerte gasolinazo 
en próximos días, 
advierte Onexpo

HA FRACASADO 
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DE BÚSQUEDA 
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En una barranca, 
hallan a un joven 
ejecutado en Tepeaca
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NO, A UNA ZONANO, A UNA ZONA
DE TOLERANCIADE TOLERANCIA

      Desde la creación de la Comisión de Búsqueda de Personas en Puebla que fue en 2019 a la 
fecha, se han obtenido resultados negativos, reconoció el gobernador Miguel Barbosa Huerta, 
quien aceptó que se debe fortalecer las acciones y estrategias de localización.
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¿Ya tronaste?, esto 
te costará divorciarte

ELEMENTOS DE LA POLICÍA MUNICIPAL CIERRAN EL CRUCERO DE 
LA 18 DE NOVIEMBRE Y 16 ORIENTE POR UNA FUGA DE GAS.LA 18 DE NOVIEMBRE Y 16 ORIENTE POR UNA FUGA DE GAS.
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Periodistas protestan en 
Michoacán; ‘dejen de 
usarnos como carne 
de cañón’, exigen
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A la fecha se han atendido 
a casi 40 mil alumnos de los 
niveles medio superior y 
superior, en sedes regionales y 
en la capital poblana

Durante la jornada de entrega de creden-
ciales a estudiantes de licenciatura con ma-
trículas 2020 y 2021, la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez supervisó de cerca este proceso 
que hasta el momento ha atendido a cerca 
de 40 mil alumnos de preparatoria, bachi-
llerato, carreras técnicas, técnico superior 
universitario y de licenciatura, en sedes re-
gionales y en la capital poblana.

En la Arena BUAP, la doctora Cedillo 

a los estudiantes Luz Itzel Mendiola y 
Freison Gutiérrez, de la Facultad de Artes; 
y a Michelle Luna y Uriel García, de la 
Facultad de Arquitectura.

El proceso de credencialización, matrí-
-

nes 18 de marzo. Este jueves 17 correspon-
derá a las facultades de Contaduría Pública 
y Enfermería; y el viernes 18 a Economía, 
Ciencias de la Electrónica y Cultura Física. 
Los estudiantes deberán acudir a la Arena 
BUAP el día establecido por su unidad aca-
démica, en el siguiente horario y de acuer-
do con la inicial de su apellido paterno: de 
9:00 a 12:00 horas, las letras A, B, C, D, E, 
F y G; de 12:00 a 15:00 horas, H, I, J, K, L, 
M, N, Ñ, O y P; y de 15:00 a 17:00 horas, 
Q, R, S, T, U, V, W, X, Y y Z.

Para ello deberán presentar póliza de 

inscripción o reinscripción, comprobante 

o póliza credencial con fotografía, ade-
más de acudir con cubrebocas.

CREDENCIALES PENDIENTES
Ricardo Valderrama Valdez, titular de 
la Dirección de Administración Escolar 
(DAE), informó que aquellos estudiantes 
que no se presentaron en los días esta-
blecidos por su unidad académica, tienen 
hasta el viernes 18 para acudir a reco-
gerla, de 9:00 a 17:00 horas, a la Arena 

atención para estos casos y deberán pre-
sentar los requisitos antes mencionados.

A partir del 22 de marzo este proce-

DAE, en Ciudad Universitaria (por la 24 
Sur y en la Torre de Gestión Académica y 
Servicios Administrativos), en las áreas de 
la Salud y Centro, así como en las sedes 
regionales en Tehuacán y Teziutlán, de 
acuerdo con su unidad académica.

Los que más esperaron, son ahora el sector de la población 
que no acude a la vacuna de refuerzo ante el riesgo 
permanente de contraer Covid.
Por esta razón, el gobernador Luis Miguel Barbosa hizo 

un exhorto a la población para que acuda a la presente 
jornada de refuerzo a jóvenes de 18 años y más. De acuerdo 

con el secretario de Salud, José Antonio Martínez, la meta es aplicar 360 
mil dosis esta semana. Explicó que se están aplicando en promedio 36 mil 
vacunas por día, 50 por ciento menos de lo esperado.
Barbosa pidió a los poblanos no bajar la guardia y acudir a las jornadas 
de vacunación, pues consideró ya no son valoradas por la población ni se 
dimensionan los esfuerzos del sistema de salud estatal.
“Optan por una actitud de comodidad y como resultado demuestran que no 
son capaces de molestarse en acudir a la vacunación”, expresó.

 El presidente municipal, Eduardo Rivera, advirtió que no se 
permitirán zonas de tolerancia para las personas que se 
dedican al trabajo sexual en Puebla. “El gobierno de la 

exclusivamente y legalizar ese tipo de situaciones, además la 
Ley no lo permite”, precisó.
Dijo que su gobierno será responsable en el ejercicio de este servicio en el 
Centro Histórico y se dejó la coordinación de este tema a la Secretaría de 
Igualdad y Género, quien se está acercando con las mujeres que se dedican 
a esa actividad.
El secretario de Gobernación, Jorge Cruz Lepe, había comentado que 16 
casonas del Centro ofrecen espacios para que las trabajadoras sexuales 
realicen su trabajo, pero no se avanzó y por lo pronto se suspende esa 
propuesta.

El presidente Andrés Manuel López Obrador desvinculó 
al gobierno federal de la detención de Jaime Rodríguez 
Calderón, El Bronco, ex gobernador de Nuevo León. 
Advirtió que está contra las “venganzas políticas” y 

lamentó la difusión de las fotografías del político tras su 
llegada al reclusorio.

“Quiero opinar sobre la detención de Jaime Rodríguez. Es un asunto del 
Estado de Nuevo León, de las autoridades de Nuevo León. Yo me enteré 
ayer ya cuando lo habían detenido porque no es nada vinculado con el 

“Lo que siempre recomiendo es que no se debe utilizar la ley para 
venganzas políticas. No se pueden fabricar delitos y al mismo tiempo 
no debe haber impunidad. Entonces, se debe informar cuáles fueron los 
motivos, las causas, presentar las pruebas, trasparentar todo, y como son 
asuntos importantes, se tiene que informar bien a todos ciudadanos”, 
agregó.

Samuel García, ganador de las elecciones estatales del pasado 6 de junio en 
Nuevo León hizo eco de la detención para lanzar un mensaje de tolerancia 
cero contra la corrupción.
“Quien la hizo, la paga. Quien robó o les dio recursos públicos a sus 
amigos, a sus sobrinos, a sus favoritos o a campañas va a ir a la cárcel... 

Habrá que esperar que el gobierno federal no use el poder como venganza. 
¿Lo conseguirá?

La detención de Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco”, 
ex gobernador de Nuevo León, por el desvío de recursos 

en 2018, está relacionada con empresas poblanas y el 
empresario oaxaqueño, Sergio Castro López.

El Bronco fue detenido por el caso de la “BroncoRed”, un 
esquema multimillonario para lavado de dinero, cuya empresa 

campaña presidencial.
De acuerdo con una investigación de la plataforma Código Magenta, 

sociedades, que realizó alrededor de 70 mil transacciones y cuyas cinco 

pesos en entradas y cinco mil 940 millones en salidas.
La red está integrada por compañías constructoras, desarrolladoras 

humanos que simulan operaciones entre empresas fantasma que se dedican 
a vender facturas entre ellas y sociedades reales.

millones de pesos a mil 35 tarjetas de Banorte, BBVA, Citi Banamex y 
Saldazo Oxxo utilizadas por auxiliares de la campaña presidencial de “El 

Entre 2016 y el 2018 la empresa recibió transferencias bancarias por mil 
442 millones de pesos y envió mil 382 millones, la mayoría hacia negocios 
fachada que triangularon recursos para borrar el origen. También realizó 
retiros en efectivo por 20 millones de pesos, así como el envío de 17 
millones a un sindicato y 7.2 millones a un ex candidato en Chihuahua.
El sistema fue diseñado por Castro López, empresario de Outsourcing y 
“facturero” que durante el sexenio de Mario Marín aumentó su fortuna, 

En 2018 instaló su centro de operación para ATTAR 2715 en Puebla, 
pero debido a que la UIF y el SAT detectaron la emisión de comprobantes 

investigarla en diciembre de 2018.
Dos de los principales nodos de la Broncored registran transferencias por 
81.4 millones de pesos enviados desde la Pasteurizadora Maulec S.A. de 
C.V., propiedad de la familia Maurer, dueña de la lechera Tamariz, con la 
cual Castro López fue muy cercano.
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JALISCO APRUEBA ACTIVIDADES 
ECONÓMICAS AL 100 POR CIENTO; 
MANTIENE USO DE CUBREBOCAS
Jalisco reanudará al 100 por ciento sus actividades y 
solo se mantendrá el uso de cubrebocas y la aplicación 
de gel antibacterial

RUSIA BOMBARDEA TEATRO 
EN MARIÚPOL CON MILES DE 

CIVILES DENTRO
El vicealcalde de Mariúpol aseguró que dentro del 
Teatro Drama, bombardeado por Rusia, se refugiaban 
al menos mil civiles

“DIFÍCIL DE CREER” LA VIOLENCIA 
DEL 5 DE MARZO EN EL ESTADIO 

CORREGIDORA: RONALDINHO
Ronaldinho manifestó que es “difícil de creer” la violencia 
que se vivió en el Estadio Corregidora el 5 de marzo

SEXISMO PROVOCA BRECHA 
DE GÉNERO EN CARRERAS 
CIENTÍFICAS EN MÉXICO

Solo 3 de cada 10 profesionales que eligieron alguna carrera 
relacionada con la ciencia, la tecnología, ingeniería o mate-
máticas son mujeres
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No, a una zona de toleranciaFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La congruencia acompaña a Eduardo Rivera, presidente 
municipal de Puebla, cuando contundente señala que su 
ayuntamiento no pretende legalizar ni otorgar lugares 
“exclusivos” para el trabajo sexual.
Agregó que su gobierno no está buscando que las y los 
sexoservidores se “instalen” en las casonas que la Secretaría 
de Gobernación municipal pretende habilitar para las más de 
500 personas que se ubican en el Centro Histórico.
Sería un suicidio político construir, en tiempos en que la 
delincuencia organizada no tiene límites para ampliar sus 
espacios de venta de drogas, contrabando de estupefacientes, 

extorsiones, un lugar ideal para el ejercicio de quienes están 
detrás del sexoservicio, que en si no es un delito como lo es 
el lenocinio.
Para Rivera, el ayuntamiento tiene que ser muy responsable 
con este asunto, por lo que su Secretaría de Igualdad 
Sustantiva de Género, dialoga para apoyar a quienes se 
dedican a ello a buscar otras alternativas de trabajo.
“El gobierno de la ciudad no está buscando que se instalen 
-como se ha comentado- en algunos lugares exclusivos y 
legalizar ese tipo de situaciones, porque además la ley no lo 
permite. Hay que ser muy claros y nosotros tenemos que ser 
responsables acerca de esta situación”, expuso.
Hay marcha atrás en la propuesta presentada el 17 de febrero 
por el secretario de Gobernación del Municipio, Jorge Cruz 
Lepe, quien adelantó que se permitiría el sexoservicio en 16 
casonas del Centro Histórico, entre ellos el callejón del cine 
Variedades, ubicado entre la 2 y la 4 poniente, pero no se 
avanzó en ese sentido.
El presidente municipal tiene el compromiso de limpiar el 
Centro Histórico lo mismo de ambulantes que de quienes 
se dedican al sexoservicio, detrás de estas actividades hay 
verdaderas bandas delincuenciales y en eso no se dará 
marcha atrás.
El futuro de Eduardo Rivera está en su presente, por ello 
es tan importante su congruencia y no por quedar bien con 
intereses vinculados a estos “negocios” tomar decisiones que 
después lamentará.  

LOS MIEDOS DE
UNA ENCUESTA
La Encuesta Nacional de Cultura Cívica (ENCUCI) 2020 
elaborada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e 
Informática (INEGI) permite entender, entre muchas otras cosas, 
la forma en que los mexicanos queremos ser gobernados.
Por supuesto, esta encuesta maneja otros temas igualmente 
importantes, ya sea el nivel de interés y el grado de 
conocimiento que las personas encuestadas tienen sobre los 
temas de la democracia, así como de la agenda pública.
Los datos que los encuestados aportan para la confección 
del estudio demoscópico, son cruzados por los especialistas 

género, estado civil, religión, discapacidad, entre otras.

de la participación política, la representación de los 

de los delitos electorales.

mexicano en el subjetivo mundo de las creencias, valores y la 
forma en que éstos inciden en la democracia.
En resumen, se trata de una de las encuestas más importantes 
del INEGI para entender qué corre por la mente de los 
mexicanos a la hora de elegir gobernantes.
Pues, en uno de tantos apartados, el instrumento pregunta 
a los encuestados sobre qué modelo de gobierno les harían 
sentirse en mejores condiciones.
Podría decirse que permite ubicar si la población acepta de 
buen modo un gobierno inscrito en el sistema democrático, 
uno de corte más bien autócrata, de estilo tecnocrático u, otro 
dirigido por un líder que goce de un amplio posicionamiento.
En tales entendidos, el INEGI ofrece cuatro alternativas 
de elección: “en donde todos participen en la toma de 
decisiones”; “un gobierno encabezado por expertos que 
tomen las decisiones”; “por un líder político fuerte” o, por un 
“gobierno encabezado por militares”.
Cabe señalar que la versión atendida por el reportero es la de 2020.
Las preferencias señalan que, el 69.2 por ciento de los 
encuestados se considera “Muy de acuerdo” en un gobierno 
“en donde todos participen en la toma de decisiones”.

acuerdo” y “Algo de acuerdo” si los mexicanos tuviéramos 
“un gobierno encabezado por expertos (en salud, economía, 
entre otros temas) que tomen las decisiones”.
Por su parte, el 41.5 por ciento se ostenta “Muy de acuerdo” 
y “Algo de acuerdo” si el gobierno estuviera encabezado por 
“un líder político fuerte”.
Sin embargo, el 16.6 por ciento estaría “Muy de acuerdo” si 
se contara con un “gobierno encabezado por militares”. Más 
lejos, el 23.5 se manifestó, “Algo de acuerdo”.
El gobierno militar, se alcanza el 40.1 por ciento, que es una 
cifra nada despreciable de personas. 
Si usted cree que los mayores de edad son las que preferirían 
un gobierno militar, piénselo dos veces: los que están “Muy 
de acuerdo” tienen su mayor cantidad de adeptos en los 
estratos de 15 a 17 años de edad (18.5 por ciento) y los de 18 
a 19 años (20.8 por ciento).
Y, ocurre algo similar en la respuesta vinculada a “Algo de 
acuerdo”: los jóvenes, de 15 a 17, optaron en un 32.3 por 
ciento por esa modalidad de gobierno.
Un dato complementa el cuadro: los mexicanos que más se 
inclinaron por un gobierno militar viven en dos regiones: 
“Aridoamérica oriental” (Coahuila, Nuevo León, San Luis 
Potosí, Tamaulipas) así como “Mesoamérica occidental” 
(Colima, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit y Querétaro).
Expertos consultados por el reportero dicen que esta 
tendencia a un gobierno con botas está permeando también 
en la región “Mesoamérica” (Guerrero, Oaxaca, Puebla, 
Tlaxcala y Veracruz).
La explicación que dan a este comportamiento radica en 
que, tanto “Aridoamérica oriental” como “Mesoamérica 
occidental” son las regiones en las que se ha cebado con más 
sadismo la delincuencia organizada.
¿Estamos a tiempo de cambiar los abrazos y no balazos por 
otra política pública?
Es pregunta que transita de paso redoblado a paso veloz, 
antes de que el futuro nos alcance.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Canacope a favor de parquímetros, 
pide lleguen a la zona de El Carmen

Puebla, Pue. La Cámara de Comercio, Servicios y 
Turismo en Pequeño de Puebla (Canacope), descar-
tó que la colocación de los parquímetros en el Centro 
Histórico afecte a los estacionamientos privados, debi-
do a que estos ya cuentan con sus clientes y aún existe 

la inseguridad de muchos poblanos para dejar sus au-
tos en la vía pública.

El presidente César González Morales, informó que 

en el Centro Histórico, el cual se extienda a otras partes 
de la ciudad y aseguró que hacían falta en el municipio 
y consideró que serán de gran apoyo al pequeño co-
mercio ubicados en las vialidades donde se colocarán, 
sobre todo en zona del Carmen, donde sugiere que se 

el tema de inseguridad en la zona, pues los autos esta-
rán asegurados ante cristalazos y robos.

Detalló que las calles donde se considera la instala-

Canacope, entre misceláneas y mediana empresa.
“Estamos totalmente de acuerdo, creo que es bue-

no, que va a apoyar mucho al pequeño comercio, sobre 
todo a las ventas, el hecho que manejamos pocos tiem-
pos, es excelente, estamos de acuerdo con la medida 
siempre y cuando todo sea transparente, ellos manejan 
la página de Internet que todo lo vamos a poder che-
car”, acotó.

Finalmente, reveló que fue un tema bien platicado 
con las autoridades de movilidad del gobierno munici-

le hace justa y más si se compara con lo que cobran en 
plazas comerciales.  ALMA MÉNDEZ

SÍ SE TIENE PLANEADO INSTALAR 
PARQUÍMETROS FUERA DEL 
CENTRO HISTÓRICO EN PUEBLA
Puebla, Pue. La regidora Fernanda Huerta López, 
presidenta de la Comisión de Movilidad del 
Ayuntamiento de Puebla, dio a conocer que se 
tiene contemplando una segunda etapa sobre la 
instalación de parquímetros, sin embargo, aún se 
continúa evaluando.

La funcionaria municipal dijo que, dependiendo 
de la evaluación de esta primera etapa, es como se 

-
tros en otros lugares que no sea el centro histórico.

“Esta es la primera etapa, vamos a iniciar pri-
mero con la parte del centro histórico, todavía no 
tenemos, proyectos otras etapas, en cuento la ten-
gamos lo haremos de su conocimiento”, declaró.

En este mismo sentido, comentó que cada mes, 
la Comisión de Movilidad va emitir un informe de 
los ingresos que se generen por los parquímetros, 
además de cómo se está gastando y en qué zonas.

Indicó que, de acuerdo al levantamiento de da-
tos, se contabilizaron 150 franeleros y 20 ya son 
recomendados por los vecinos de la zona del cen-
tro histórico, por ello se podrían integrar para que 
sean incluidos en el proyecto de movilidad.

“Los propios estacionamientos disminuyen sus 
costos, no hay ninguno que haya elevado a par-
tir de los parquímetros, entonces esperemos que 
también aquí en Puebla, ya hemos platicado con 
muchos empresarios de estacionamientos del cen-
tro histórico y están en la disposición de colaborar 
y hacer equipo”, declaró.  SILVINO CUATE
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SERÁ EN VERANO Y 
OTOÑO CUANDO TODOS 
LOS ALUMNOS REGRESEN 
A LA UDLA PUEBLA; BAJÓ 
LA MATRÍCULA 20%
Puebla, Pue. La rectora interina de la 
Udlap, Cecilia Anaya Berríos, aseguró 
que a 19 días de la recuperación del 
campus universitario reportan un 85 
por ciento de avance en el manteni-
miento y aseguró que el 28 de marzo 
alcanzarán el 100 por ciento.

Durante rueda de prensa, dijo que 
se espera que en verano y otoño re-
gresen los estudiantes al campus uni-
versitario, para que retomen su vida 
académica.

La meta que tiene actualmente la 
Universidad de las Américas Puebla 
(Udlap) es reincorporar a los estudian-
tes que en su momento se cambiaron a 
otras universidades, pues la matrícula 
actual es de 8 mil jóvenes, ya que tras 

del 20 por ciento, aprovechó para seña-
lar que ya son 300 estudiantes que han 
solicitado su reincorporación.

El primer día de clases llegó un 20 
por ciento de los estudiantes, y ac-
tualmente se tiene al 65 por ciento de 
los estudiantes en clases presenciales, 
pues sólo faltan los que viven en otros 
estados o bien quienes por la situación 
de la universidad decidieron cambiar de 
residencia, pero siguen con sus clases 
en línea

Aseguró que en los Colegios 
Residenciales ya tienen una ocupación 
de más del 50 por ciento, por lo que 
la vida universitaria se normaliza a un 
buen ritmo.

Asimismo, se dio a conocer que las 
actividades deportivas actualmente se 
realizan sus prácticas en la Universidad 
Madero, debido al apoyo que les dieron 

reiteró el primer encuentro deportivo de 
los Aztecas será en el mes de agosto.

Por último, dijo que ya no existe un 
tema jurídico, pues el patronato espu-
rio desistió y se le entregó el campus, 

mantenga, asimismo, mencionó que 
existen acercamientos con la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) para la en-
trega de documentos y supervisiones, 
dijo estar dispuesta a sostener reunio-
nes con las autoridades estatales.

 ALMA MÉNDEZ

¿Ya tronaste?, esto te 
costará divorciarte 
Puebla, Pue. Durante el 2021 en Puebla 
se registraron 2 mil 56 divorcios, por lo 
que la entidad se encuentra dentro de la 
media nacional, según datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi), sin embargo, hay que mencionar 
que las rupturas incrementaron durante 
la pandemia, debido a la convivencia que 
obligó a las parejas a permanecer res-
guardadas en su hogar.

TIPOS DE DIVORCIOS 
Y LOS PASOS A SEGUIR
De cada 100 matrimonios en la entidad 
poblana se dieron mil 848 separaciones, 
de los cuales mil 694 fueron por divorcio 
incausado o exprés y 154 por mutuo con-
sentimiento.

Las principales causas de divorcio a ni-
vel nacional fueron el divorcio incausado 
con el 66.2 por ciento (61 mil 422), segui-
do por el de mutuo consentimiento con el 
32.4 por ciento (30 mil 39), seguidas de la 
separación por 2 años o más con el 0.40 
por ciento (371). La causa por mutuo con-
sentimiento aplica tanto en los divorcios 
administrativos como en los judiciales.

El Inegi dio a conocer que la edad pro-
medio en que las mujeres se divorcian es 
a los 40 años de edad y los hombres a los 
42 años en promedio.

En Puebla se realizan de tres tipos de 
divorcios el incausado, administrativo y el 
voluntario.

 EL MÁS CONFLICTIVO
El divorcio incausado, puede presentar-
se de manera unilateral, ya que uno de 
los cónyuges acude a solicitar el divorcio 
sin la necesidad del consentimiento del 

solicitud, acompañada de la propuesta de 
convenio para regular las consecuencias 
de la disolución del matrimonio, principal-
mente alimentos, de división de bienes y 
custodia de menores, en caso de estar de 
acuerdo los trámites son inmediatos.

Los pasos a seguir para que el pro-
ceso de la anulación del matrimonio sea 
rápido:

Paso 1. Acudir al juzgado familiar o 
despacho jurídico para asesorarse debi-
damente.

Paso 2. Presentar documentación en 

original y copias correspondientes, ade-
más de la demanda de inicio de divorcio.

Es importante asegurarse de que estén 
completos los documentos proporcionados.

la misma y la fecha de la audiencia pre-
liminar.

procedimiento de divorcio incausado.
Si el acuerdo se mantiene cordial du-

rante los trámites tiene una duración de 
3 a 6 meses, dependiendo los inciden-
tes que surjan durante el procedimiento. 
Tales como la discusión de la custodia de 
los hijos, repartición de los bienes matri-
moniales, entre otros temas.

El costo de este tipo de divorcio es de 
cerca de entre 8 a 15 mil pesos, pues de-
penderá del abogado, así como el pago 
de la solicitud ante el Juzgado Familiar 
que tiene un costo de mil 120 pesos.

Y si es originario de Puebla y reside en la 
Ciudad de México se puede realizar la solici-
tud del divorcio en línea a través del Portal 
del Poder Judicial de la Ciudad de México.

En este portal puede solicitar el divor-
cio de manera gratuita, sólo debe contar 
con toda la documentación mencionada 
con anterioridad en formato electrónico 

adquirirla en el SAT.

CON ACUERDOS ES MÁS FÁCIL
El divorcio administrativo, es necesario 
que ambos cónyuges estén de acuerdo 
en divorciarse; sean mayores de edad y 
no hayan tenido hijos durante el matrimo-
nio; tengan mínimo un año de casados; 
la mujer no esté embarazada y presenten 

-
nio y nacimiento para comprobar que son 
mayores de edad y que están casados.

En caso de contar con una sociedad 
conyugal, ambos deben estar de acuerdo 
en la forma en que se repartirán los bie-
nes y levantar el acta en la que se hará 
constar la solicitud de divorcio ante el 

el acta, el juez declarará el divorcio y se 
hará la anotación correspondiente al mar-

gen del acta del matrimonio anterior.
Para presentar solicitud de divorcio por 

parte de los contrayentes se debe agre-

-
yor a 15 días de expedición, resolución 
de divorcio administrativo emitido por el 
Juzgado (se entrega en 15 días hábiles) 
o Notaría Pública según sea el caso, toda 
la documentación debe ser presentada en 
original y copia, presentar los requisitos 
solicitados en el Juzgado correspondien-

El costo de este divorcio ante la autoridad 
es de mil 375 más los honorarios del aboga-
do que cobran entre 8 mil a 15 mil pesos.

 MÁS SENCILLO Y BARATO
En tanto que el divorcio voluntario es el 
más sencillo, pues con presentar la de-
manda o solicitud, acompañado de un 
convenio que regule la pensión, guar-
da-custodia, así como la visita y conviven-
cia con el o los hijos tal como lo establece 
el código, donde lo más importante es la 
pensión de alimentos, una vez que una 
vez concluido el proceso, los involucrados 
deben acudir al juzgado donde contraje-

-
ración y les generen un acta de divorcio.

Adicionalmente, se deben otorgar los 
siguientes documentos: Acta de matri-

de divorcio por mutuo acuerdo, acta de 
nacimiento de los cónyuges, credencial 

reciente de no gravidez, comprobante de 
domicilio, documentos de los bienes ad-
quiridos durante el matrimonio,

El costo del divorcio administrativo en 
Puebla puede ser de 12 mil pesos por los 
honorarios de un abogado. No se necesi-
ta establecer una causa de divorcio, so-
lamente se precisa el consentimiento de 
ambos cónyuges para disolver el matri-
monio.

Finalmente, en caso de no contar con 
los recursos para iniciar un divorcio se 
puede recurrir al Bufete Jurídico Gratuito 
Universitario de Puebla, pero el trámite 
será más tardado debido a la alta deman-
da de la prestación de los servicios.

 ALMA MÉNDEZ

Puebla realiza de tres tipos de divorcios el incausado, administrativo y el voluntario
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CIUDADANOS DEBEN 
PARTICIPAR EN 
ASUNTOS PÚBLICOS 
METROPOLITANOS
Puebla, Pue. La diputada local y presi-
denta de la Mesa Directiva del Congreso, 
Aurora Sierra Rodríguez, presentó un 
Punto de Acuerdo para exhortar gobier-
no del estado y a los 19 ayuntamientos 
de la zona metropolitana a la creación de 
un Instituto Metropolitano, que incluya 
académicos y sociedad civil para la toma 
de decisiones en materia de seguridad, 
desarrollo urbano, económico, turístico y 
cultural.

La congresista comentó que este pun-
to de acuerdo surge por la necesidad de 
contar con la participación de la sociedad 
en su conjunto, mediante la creación de 
un consejo metropolitano que determine 
la participación de académicos, sociedad 
civil, en coordinación con autoridades de 
los dos órdenes de gobierno; estatales 
y municipales, en sus respectivas com-
petencias, promoviendo, gestionando y 
coordinando estrategias públicas en la 
Zona Conurbada Metropolitana de Puebla.

públicas que determinen el desarrollo de 
la población mediante; la protección y de-
sarrollo del medio ambiente, educación, 
seguridad pública, desarrollo urbano sus-
tentable, económico, cultural, turístico y 
mecanismos de justicia que permitan di-
suadir el delito.

La legisladora detalló que las proble-
máticas son: la explotación de fuentes es-
casas de agua potable e importación de 
agua de cuencas externas, distribuida por 
múltiples organismos locales, entre otras.

Por último, comentó que las zonas me-
tropolitanas en México presentan nuevos 
y complejos problemas de planeación, 
inversión y gestión urbana que no han 
sido resueltos por el marco constitucio-
nal y legal vigente, ni por las estructuras 
político-administrativas en uso pues todas 
estas zonas metropolitanas enfrentan la 
fragmentación de instancias estatales y 
municipales de planeación y gestión para 
atender problemas comunes que no reco-
nocen límites político-administrativos.

 ALMA MÉNDEZ

Con la entrega de premios, 
CCE donará recursos para 
construir clínica post-Covid

Puebla, Pue- El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), que encabeza Ignacio 
Alarcón Rodríguez Pacheco, presen-
tó la primera Entrega de los Premios 
Empresariales y que se realizará el próxi-
mo 19 de mayo en el Teatro de la Ciudad 
y se dividirá en 16 categorías donde se 

reconocerá a empresas, así como empre-
sarios poblanos.

El líder empresarial puntualizó que 
la convocatoria está dirigida a todas las 

en alguna de los Organismos o Cámaras 
Empresariales que pertenecientes al CCE, 

quienes podrán postularse en una de las 
16 categorías, a través del portal anuncia-
do en redes sociales del CCE Puebla, por 
lo que los interesados deberán ingresar a 
https://ccepuebla.com/

Enfatizó que el 30 por ciento de lo re-
caudado por las entradas del evento será 
donado al DIF de Municipal, encabezado 
por Liliana Ortiz Pérez, para construir una 
clínica post-Covid, que estará ubicada en 
el Centro Municipal de Equinoterapia y 
Rehabilitación Integral (CMERI).

En tanto que la presidenta del sistema 
municipal DIF, Liliana Ortiz, detalló que 
informó que la meta es atender más de 
280 personas mensuales, con un aproxi-
mado de 14 personas por día.

“En esta área se brindarán terapias a 
hasta 14 personas por día, es decir, 280 pa-
cientes al mes, lo cual será un gran cambio 
en el bienestar de las personas que vivieron 
la enfermedad y podrán recobrar su salud 

 ALMA MÉNDEZ

Sergio Salomón destaca consensos y 
acuerdos alcanzados en el Congreso
El presidente de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política del Congreso 
del Estado, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, dio a conocer que, durante los 
primeros seis meses de trabajo, de las 
197 Iniciativas y 157 Puntos de Acuerdo 
presentados, se aprobaron 23 Iniciativas 
y 38 Puntos de Acuerdo, logrando la apro-
bación de la nueva Ley de Transporte del 
Estado de Puebla.

-
nas que integrarán la Sala Especializada 
en Materia de Responsabilidades 
Administrativas del Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado de Puebla, así 
como el nombramiento de dos personas 
familiares de personas desaparecidas 
o no localizadas, establecidas en la Ley 

de Búsqueda de Personas del Estado de 
Puebla; así como a dos personas especia-
listas de reconocido prestigio en la protec-
ción y defensa de los derechos humanos, 
la búsqueda de personas desaparecidas 
o no localizadas o en la investigación y 
persecución de los delitos previstos en la 
Ley General.

También destacó que se cumplió con el 
proceso legislativo para el nombramiento 
de los integrantes de tres consejos muni-
cipales, al igual que la elección y toma de 
protesta, ante el Pleno de la LXI legisla-
tura de las comisionadas o comisionados 
del Instituto de Transparencia, Acceso a 
la Información Pública y Protección de 
Datos Personales del Estado de Puebla, y 
del titular del Órgano Interno de Control 

del Poder Legislativo.
Asimismo, dijo que, en el primer se-

mestre de Ejercicio Legal de la Sexagésima 
Primera Legislatura del Congreso local, 
se trabajó a favor de las y los pobla-
nos, gracias a la realización de 43 se-
siones, de las cuales 33 fueron Sesiones 
Públicas Ordinarias, seis de la Comisión 
Permanente, dos Sesiones Solemnes, una 
Sesión Extraordinaria y una Sesión Previa.

Por lo que señaló que, durante los 
primeros seis meses de trabajo, de las 
197 Iniciativas y 157 Puntos de Acuerdo 
presentados, se aprobaron 23 Iniciativas 
y 38 Puntos de Acuerdo, logrando la apro-
bación de la nueva Ley de Transporte del 
Estado de Puebla.

Finalmente citó la aprobación ante 
el Pleno de la LXI Legislatura de los 
Informes Individuales de 297 entidades 

las leyes de ingresos municipales para el 
 ALMA MÉNDEZ

SE ESPERA UN FUERTE 
GASOLINAZO EN PRÓXIMOS 
DÍAS, ADVIERTE ONEXPO
Puebla, Pue. En los próximos días podría haber nueva-
mente un incremento en la gasolina en Puebla, por los 
actuales indicadores del mercado del petróleo, así lo 
informó la Organización Nacional de Expendedores de 
Petróleo (ONEXPO).

El presidente Rafael Zorrilla Alanís, dijo que espera 

que se estabilicen los precios del petróleo, además de 
que aseguró que la entidad tiene de las mejores logísti-
cas y competencia en el sector gasolinero, lo que hace 
que haya gasolina de varios precios, pues en otras en-
tidades se vende a 30 pesos el litro.

gracias a que el gobierno federal está subsidiando al 
100 por ciento el Impuesto Especial Sobre Producción 
y Servicios (IEPS).

Zorrilla Alanís opinó que era necesaria esta medi-

alta. Dijo que, si bien se está afectando el ingreso del 
gobierno federal, por el otro lado estamos obteniendo 
un excedente por las exportaciones de petróleo crudo, 
lo que sin problemas permite subsidiar el costo de las 
gasolinas.

es el tercer productor del mundo del llamado oro ne-

lo que el barril de petróleo ya se vende a más de 130 
dólares.   ALMA MÉNDEZ
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SE REGISTRAN 
LARGAS FILAS EN 
EL ISSSTEP PARA 
EL REFUERZO 
ANTICOVID
la vacuna REFUERZO anti Covid en el 
Hospital de Especialidades Issstep 5 de 
Mayo, en Avenida Cue Merlo y Ejido en la 
junta auxiliar de San Baltazar Campeche.

Cientos de jóvenes de 18 años de 
edad y más permanecen a la espera de 
poder pasar para la vacunación.

Esta mañana autoridades de la SSA 
Puebla hicieron el exhortó a los jóvenes 
para que acudieran a vacunarse debido 

-
cia en las siete sedes de vacunación en 
Puebla capital.  REDACCIÓN

Acciones de la Comisión 
de Búsqueda han 
fracasado en Puebla
Puebla, Pue. Desde la creación de la 
Comisión de Búsqueda de Personas en 
Puebla que fue en 2019 a la fecha, se han 
obtenido resultados negativos, reconoció 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta, 
quien aceptó que se debe fortalecer las 
acciones y estrategias de localización.

El titular del Poder Ejecutivo dijo que, 
-

po técnico, sin embargo los resultados que 
se han registrado no han sido positivos.

Barbosa Huerta explicó que, la Comisión 
cuenta con recursos federal y estatal para 
su mantenimiento, además su creación fue 
con el objetivo de mejorar la localización 
de personas, esto independientemente de 
las investigaciones de la Fiscalía General 
del Estado de Puebla (FGE).

“Aquí en Puebla damos apoyo segui-
miento, con recursos federal y estatal, es 
una forma de atender las inquietudes las 
preocupaciones, la angustia, el dolor de 
los familiares de personas desaparecidas y 
por eso nosotros estamos anuentes y apo-
yamos todo esto, si claro, son formas para 
poder que la gente sea atendida, más allá 
de la investigación que llevan a cabo las 
Fiscalías, más allá de eso, los resultados 
de las búsquedas casi son negativo, no ha 
habido resultados positivos de la Comisión 
de Búsqueda en sus operativos, siempre 
son acompañadas por Guardia Nacional y 
resultados negativos, pero esto hay que 
irlo fortaleciendo, ya tiene mucho equipo 
técnico, y vamos a seguir apoyando”.

Asimismo, señaló que a la Comisión 
llegarán dos especialistas que se van a 

las estrategias de localización.
Cabe recordar que fue en 2019 el 20 

de junio cuando se publicó en el Periódico 

el que se crea la Comisión de Búsqueda 
de Personas del estado de Puebla, acción 
del gobierno del estado que responde a 
los reclamos sociales en la búsqueda de 
personas desaparecidas y no localizadas.

 SILVINO CUATE

EN UN DÍA, PUEBLA REPORTÓ 
99 NUEVOS INFECTADOS 
COVID Y 4 MUERTOS

Top de enfermedades 
mortales en Puebla
Puebla, Pue. Ante la disminución 
de mortalidad por Coronavirus 
para este 2022, esta enferme-
dad se posiciona en el lugar nú-
mero cinco con el mayor número 
de fallecidos, así lo informó el 
secretario de salud José Antonio 
Martínez García.

El funcionario estatal explicó 
que, tras la llegada de las vacu-
nas el número de defunciones por 
Covid-19 empezó a bajar el nú-

mero de fallecidos, es por ello que 
las enfermedades cardiacas están 
en primer lugar.

Mientras que la lista la comple-
tan las enfermedades derivabas 
de:
Diabetes mellitus
Enfermedades de insuficiencia 
vasculares
Accidentes automovilísticos
Covid-19 Indicó que, en enero 

del 2021 el Covid-19 estaba en 

primer lugar, sin embargo ha ido 
en descenso, por la atención que 
se le ha brindado.

"Cuando estábamos en el pico 
del año inmediato anterior ocupa-
ba que fue en enero del año 2021 
ocupó el primer lugar en morta-
lidad estatal la Covid-19, luego 
infarto agudo al miocardio, lue-
go enfermedades derivadas de la 
diabetes mellitus y tumores ma-
lignos", declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de Puebla registró 99 en-
fermos de Coronavirus, en comparación con los datos de ayer 
son 72 casos más, también se contabilizaron 4 muertos, actual-
mente hay 155 mil 682 casos positivos acumulados y 17 mil 056 
fallecidos.

El secretario de Salud, José Antonio Martínez García, explicó 
que en todo el estado hay 479 casos activos distribuidos en 36 
municipios, es decir el Covid-19 tiene presencia en 16 por ciento 
de la entidad.

Además se tienen registrados 120 pacientes hospitalizados 
de los cuales 14 son reportados como graves por lo que requie-
ren ventilación mecánica asistida.

El secretario pidió a los jóvenes de 18 años y más, acudir 
a la vacunación de refuerzo, pues no se ha alcanzado la meta 
deseando y los días de atención están por concluir.  SILVINO CUATE

Con el renovado Corredor 
5 de Mayo volverán 
los turistas, las familias y 
los compradores
Puebla, Pue. La próxima semana será in-
augurado el corredor 5 de Mayo, informó 
el presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez, quien dijo que este proyecto favo-
recerá el turismo del municipio de Puebla.

“Va estar muy bonita toda la 5 de 
Mayo, seguramente será ya la próxima 

semana, no tardaremos de la próxima 
semana seguramente para estarlo inau-
gurando”, declaró.

Rivera Pérez señaló que, además de 
esta remodelación, el reordenamiento 
del comercio informal ha permitido 
que se puedan realizar actividades cul-
turales como bandas de música, pláti-
cas y teatro.

“Venimos ganando esos espacios 
también del centro histórico, está rehabi-
litación que también se hizo del comercio 

-
dades culturales, una banda de música, 

pláticas, teatro, estamos recuperando, 
por eso la importancia de rescatar el cen-
tro histórico”, dijo.

Agregó que, el recuperar espacios en 
el primer cuadro de la ciudad ha perdido 
que cientos de familias vuelvan a recorrer 
las calles que eran ocupadas por comer-
ciantes informales.

“Cientos de familias visitando y regre-
sando nuevamente al centro histórico y 
van a ver qué bonita va a quedar la 5 
de Mayo con esta ya pronta imaginación, 
próxima entrega para el disfrute de todas 
poblanas y poblanos”, dijo.  SILVINO CUATE
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Taxistas y conductores de 
Uber, Didi y Avant con mejor 
trato y atención al turismo

Genoveva Huerta “no 
suelta municipios ni 
impugnaciones”; los 
procesos siguen, dicen
Puebla, Pue- Genoveva Huerta Villegas 

-

-

-

-

-

-

-

-

-

-
 AURELIA NAVARRO

-
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-

-
ron los siguientes cursos:

-

-

-

-

-
-

-
-

-

 SILVINO CUATE

Dar marcha atrás a la cancelación de 
estancias infantiles, exige Vladimir Luna

-

-

-

-

-

-

-

 AURELIA NAVARRO

Que diputados aprovechen 
receso para pensar sobre la 
legalización del aborto

-

-
-

-

-

-

 AURELIA NAVARRO
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Cultura A LA CAZA DE LAS OLAS

ISLAS ALEUTIANAS, ALASKA

OLA DE POSTAL
“Este día estará para siempre grabado en mi memoria. De algún modo, es la 
culminación de toda mi carrera: un rincón de surf helado y virgen, olas perfectas, 
y un paisaje asombroso. Nos tomó dos días de viaje llegar ahí. El clima era tan 
impredecible que solo logramos surfear uno de los 14 días que pasamos ahí. 
Y la mayor parte del tiempo hubo una neblina gris y sombría que cubría todo. 
Eventualmente, dimos con el tesoro. Aquí, el especialista en surf en aguas frías 
Josh Mulcoy saca lo mejor de una ola de postal”.
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CASCADA SKÓGAFOSS, ISLANDIA

MOMENTO MÁGICO 
“Mientras estaba en Islandia tomando fotos para un proyecto 
para la revista Men's Journal, circunnavegamos gran parte de 
los 5,600 kilómetros de costa y encontramos mucho más que 
buen oleaje. No me cansé de ver la luz y los paisajes lunares 
acompañados de lluvia, arcoíris, nieve, viento y, desde luego, 
olas. Este momento sucedió durante uno de nuestros muchos 
trayectos maratónicos en coche”. 
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Para reactivar economía local, 
habitantes de Tepatlaxco piden 
se rescate zona arqueológica

Aseguraron que cada 
administración les hace 
promesas, sin que hasta 
el momento alguna les 
cumpla

San Martín Texmelucan, Pue-Luego de 
13 años de que autoridades municipa-
les de San Martín Texmelucan prome-
tiera a los pobladores de San Cristóbal 
Tepatlaxco apoyo para el rescate y de-

sarrollo de la zona arqueológica, que se 
ubica en la zona, hoy este proyecto está 
en el olvido.

Aunado a lo anterior, los poblado-
res informaron que han pasado varias 
administraciones, las cuales han hecho 
promesas entorno al proyecto, sin que 
ninguna se consolide.

Por lo que, pidieron a las autoridades 
voltear su atención a esta demarcación 

preservar la pirámide, así como objetos 
y documentos con valor histórico que 

hoy yacen en el olvido.
Asimismo, los habitantes destacaron 

que actualmente se reciben alrededor 
de mil visitantes cada año, quienes se 
congregan con la intención de participar 
en la celebración entorno al equinoccio 
de Primavera.

Por último, con base a esa cifra, esti-
man que, de concretar el proyecto en la 
zona, el número de visitantes podría mul-
tiplicarse de forma considerable, lo cual 

-
tiva la economía local.  CAROLINA GALINDO

EN UNA BARRANCA 
HALLAN A JOVEN 
EJECUTADO EN 
TEPEACA

Lo encontraron en la barranca 
Águila atado de pies y manos

Tepeaca, Pue. Con disparos en la ca-
beza, atado de pies y manos fue tirado 
el cuerpo de un hombre en la barranca 
Águila en Tepeaca.

El hombre de unos 25 años de edad 
se encuentra en calidad de desconocido.

El descubrimiento lo hicieron veci-
nos del lugar que al ver el cuerpo die-
ron aviso a las autoridades debido a 
que el cuerpo estaba maniatado.

El ahora occiso vestía tenis negros 
marca CUPRA, pantalón de vestir de 
color negro, sin cinturón y una suda-
dera color negro con franjas blancas.

Por la posición del cuerpo se presu-
me que lo ejecutaron en otro sitio y lo 
tiraron en esta barranca.

También trascendió que el hombre 
tenía los pies atados con una venda y 
en las manos unas esposas, como las 
utilizadas por la policía.  REDACCIÓN

PARA PONER FIN A LA DISCUSIÓN, MUJER 
MATA SU ESPOSO DE UN ESCOPETAZO

Aún el hombre con vida fue 
trasladado al hospital de Izúcar pero 
la lesión le quitó la vida al llegar

Chietla, Pue. De un certero escopetazo 
una mujer mató a su esposo en el mu-
nicipio de Chietla y tras dispararle huyó 
de la casa. Los hechos sucedieron en San 
Miguel Tecolacio, en la Mixteca poblana.

Todo parece indicar que Marcela y 
Bernardo comenzaron una discusión, los 
familiares narraron que vieron salir a la 
mujer de un de los cuartos de la casa y 
regresó con una escopeta en sus manos, 
momentos después escucharon la deto-

nación y la vieron huir del lugar.
Cuando los familiares de Bernardo, de 

31 años de edad, fueron a ver qué había 
ocurrido, lo encontraron tirado en el suelo 
con una grave herida en el pecho y des-
angrándose.

Llamaron a los grupos de socorro y los 
trasladaron al Hospital General de Izúcar 
de Matamoros, pero al llegar ya no con-
taba con vida.

Ante esta situación al nosocomio lle-
gó personal de la Fiscalía de Puebla para 
realizar las primeras investigaciones y las 
diligencias de levantamiento de cadáver. 

 REDACCIÓN

El Popo amaneció cubierto de nieve; Conagua 
pronosticó frío, heladas y lluvias en Puebla

Ayer se registró una granizada en 
la zona de Río Frío y Llano Grande

Puebla, Pue. La mañana de este miérco-
les el volcán Popocatépetl amaneció cu-
bierto de nieve.

Imágenes de WebCams México, mues-
tran a “Don Goyo” cubierto de nieve, de 
acuerdo con una toma desde el municipio 
de San Nicolás de los Ranchos.

De acuerdo con Conagua, para el es-
tado de Puebla se esperan temperaturas 
mínimas de cero a 5 grados, heladas y 
chubascos.

Ayer martes se registró una granizada 
en la zona de Río Frío y Llano Grande, en 
el territorio de Ixtapaluca, lo que provocó 
un choque múltiple y tuvo que ser cerra-
da a la circulación la autopista México-
Puebla en ambos sentidos.  REDACCIÓN
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José Luis Márquez 
Martínez, presidente de 
Zacatlán, dijo que auditor 
externo, ligado a ex auditor 
Francisco Romero, no ha 
entregado informes de la 
administración pasada

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Zacatlán, José Luis Márquez Martínez, de-
nunció que un auditor externo ligado al 
titular suspendido de la Auditoría Superior 
del Estado (ASE), Francisco Romero, se 
ha negado a entregar los informes de re-
sultados de la pasada administración en 
esta demarcación, pues existe un presun-
to daño patrimonial de 128 millones de 
pesos.

Márquez Martínez señaló que hasta 
el momento el ex alcalde Luis Márquez 
Lecona, ha solventado 25 de 252 obser-
vaciones que tienen que ver con obra pú-
blica y programas sociales.

El munícipe sentenció que denuncia-
rán las irregularidades cometidas por el 
ex presidente para que las autoridades 
actúen en consecuencia y se apliquen las 
sanciones correspondientes para castigar 
este daño patrimonial.

Asimismo, destacó que está pendien-

cierre de la pasada administración porque 
Miguel Ángel Castillo Castillo, ex auditor 

-

na no existe porque en el inmueble opera 
una tienda de abarrotes.

“Es un auditor externo de los que im-
puso el auditor del estado y también ini-
ciaremos un procedimiento porque no lo 

encontramos, ya que no se encuentra en 
el domicilio qué es su despacho y desco-
nocemos si está en otra parte, pero eso lo 

 ALMA MÉNDEZ

Exhortan en San Pedro Cholula a no provocar incendios forestales

Protección Civil de San Pedro 
Cholula emitió recomendaciones 
para evitar incendios durante la 
temporada de calor

San Pedro Cholula, Pue. Ante el incre-
mento de incendios forestales y en lotes 
baldíos a consecuencia de la tempora-
da de calor, la Secretaría de Protección 

Civil de San Pedro Cholula emite una 
serie de recomendaciones para evitar la 
propagación de este tipo de siniestros.

La titular de la dependencia, Patricia 
Flores Ayala, indicó que como medidas 
preventivas, se realizan constantes re-
corridos en inmediaciones del cerro 
Zapotecas, los cuales han permitido de-
tectar connatos de fuego y sofocarlos 
a tiempo, para evitar que se extiendan.

Asimismo, indicó que se ha tenido 

acercamiento con los agricultores de 
la región, para exhortarlos a seguir las 
medidas correspondientes al momento 
de preparar sus terrenos para la siem-
bra.

De igual manera, se recomienda a 
la población en general seguir estas re-
comendaciones para evitar incendios:
No tirar basura, botellas o vidrios, para 
cuidar el medioambiente y evitar el 
“efecto lupa”.

No arrojar colillas de cigarrillos.
Evitar realizar quemas de limpieza de 
pastizales y restos de poda, o en su 
caso solicitar asesoría del personal 
capacitado en Protección Civil.
Sólo encender fogatas en áreas per-
mitidas y nunca olvidar apagarlas.
En caso de detectar un incendio, se 

exhorta a los cholultecas a llamar al nú-
mero de emergencia local 2222470097.

 REDACCIÓN
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Periodistas realizaron una marcha 
en Morelia e irrumpieron en el 
Congreso de Michoacán para exi-

gir justicia por el asesinato de Armando 
Linares López, director de Monitor 
Michoacán.

En el pleno, pasaron lista de los perio-
distas que han muerto.

Ante diputados, demandaron que el 

excuse de la investigación por un posible 

Michoacán.
Durante la mañana, comunicadores 

de la entidad marcharon para exigir el 
esclarecimiento de los asesinatos de pe-
riodistas; en su recorrido, de la Fuente 
de las Tarascas al exterior del Palacio 
de Gobierno, gritaron consignas como 

Los comunicadores exigieron el cese a 
los homicidios y agresiones en contra de 

Armando Linares López es el segundo 
periodista asesinado en Michoacán en los 
primeros tres meses del año, y el octavo 

En enero pasado, Armando Linares 
denunció el asesinato de un miembro 
del portal Monitor Michoacán, Roberto 

-

pues previamente fueron amenazados.

DEJEN DE USARNOS POLÍTICAMEN-
TE, EXIGEN PERIODISTAS A AMLO
Periodistas de Michoacán exigieron al 

tomar con toda seriedad los asesinatos, 
agresiones y violaciones de derechos de 

los comunicadores y pidieron “dejar de 

Tras el asesinato de Armando Linares 
López, director del medio de comunica-
ción Monitor Michoacán, el colectivo de 

-
mandó al mandatario que instruya a su 
gobierno a que implemente acciones 

atender los casos de los periodistas asesi-
nados, desaparecidos y violentados en el 

“¡No queremos condolencias guberna-
mentales!, no nos interesa la solidaridad 

Periodistas protestan Periodistas protestan 
en Michoacán; ‘dejen en Michoacán; ‘dejen 

de usarnos como de usarnos como 
carne de cañón’, pidencarne de cañón’, piden
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de redes sociales provenientes de autori-
dades o representantes populares, ¡ahó-
rrenselas!, les exigimos asuman sus res-
ponsabilidades y dejen de usarnos como 
carne de cañón para sus disputas políti-
cas”, señalaron en un pronunciamiento a 
la opinión pública.

El colectivo demandó al fiscal 
Alejandro Gertz Manero que instruya a 
la Fiscalía Especial para la Atención de 
Delitos cometidos contra de la Libertad 
de Expresión (FEADLE) para que reali-
ce, en coordinación con la Fiscalía del 
estado, las investigaciones por el homi-

cidio de Linares López.
A fin de que determine la atracción 

del caso y presentar un informe sobre 
los avances en las pesquisas.

Al fiscal del estado, Adrián López 
Solís, le demandaron establecer como 
una de las líneas de investigación el 
trabajo periodístico de Linares, emi-
tir un informe con los avances de las 
investigaciones y un pronto esclareci-
miento de los hechos para que no haya 
impunidad.

En tanto, al gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, le pidieron ins-

trumentar acciones de acompañamien-
to y apoyo a la familia de Armando 
Linares López, así como una revisión 
del Mecanismo Estatal de Protección a 
Periodistas y Defensores de Derechos 
Humanos.

El colectivo “Ni uno más Michoacán” 
aseguró que las “llamadas de alerta y au-
xilio” de Armando no fueron escuchadas 
y que las autoridades fueron omisas al no 
proveerle de los mecanismos de protección 
necesarios para velar por su integridad.

“La rabia, impotencia e indignación no 
encuentran ya palabras frente a los ho-

micidios de periodistas que se acumulan 
en México y Michoacán, esto frente a la 
indolencia del Estado Mexicano que opta 
por voltear el rostro y generar cortinas de 
humo para no asumir su responsabilidad 
en lo que es una realidad lacerante en 
nuestro país: la cotidianidad de los asesi-
natos y violaciones de derechos a perio-
distas y la permisibilidad gubernamental 
frente a ello”, señalaron.

En el pronunciamiento, el colectivo 
hizo un recuento de los periodistas muer-
tos y desaparecidos en Michoacán.

CON INFORMACIÓN DE QUADRATIN MICHOACÁN

“¡NO QUEREMOS CONDOLENCIAS 
GUBERNAMENTALES!, LES EXIGIMOS 

ASUMAN SUS RESPONSABILIDADES, PIDIÓ 
EL COLECTIVO DE PERIODISTAS “NI UNO 

MÁS MICHOACÁN” TRAS EL ASESINATO DE 
ARMANDO LINARES LÓPEZ.
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